



COMUNICADO

Mujeres24H TALLER MACHISTA.

El Ayuntamiento de Huelva quiere de nuevo a las mujeres en casa y limpiando. Eso sí de manera sostenible y saludable, que para eso estamos en el 2024.

Respuesta de Mujeres 24 horas al taller de “Hogares Saludables- Libre de Tóxicos” que el Ayuntamiento de Huelva organiza para “promover el papel de la mujer en la sostenibilidad del planeta”.

El pasado 10 de febrero, el concejal de Servicios Sociales, Familia y Accesibilidad (cabe recordar que la Concejalía de Igualdad ha desaparecido de la cartera de este Ayuntamiento desde que el pasado 17 de junio tomara posesión como alcaldesa de Huelva Pilar Miranda y eliminarala misma, **José Manuel Moreno**, presentó una iniciativa para promover el papel de la mujer en la sostenibilidad del planeta, un taller denominado *‘Hogares Saludables – Libre de Tóxicos’*, que tal y como él mismo indicaba en la presentación de este taller, se trata “de analizar cómo podemos contribuir a la sostenibilidad de nuestra ciudad de forma individual, desde una perspectiva de género, en la que las mujeres adquieran un papel protagonista en la concienciación y sensibilización social respecto al cuidado del medio ambiente y la lucha contra el cambio climático”.

Hasta aquí parece que es una de esas iniciativas para, ahora que toca abordar el **8 de marzo**, Día Internacional de la Mujer, ir rellenando la agenda haciendo lo que no se le da tan mal a este Ayuntamiento, un lavado de cara, ya sea a través del greenwashing (lavado verde y sostenible) y al que ahora toca unir, el purplewashing, concepto que hace referencia a la falsedad que muestran ciertas empresas y organizaciones en sus estrategias de comunicación y marketing, cuando se vinculan y reivindican la igualdad de derechos de la mujer y el movimiento feminista en particular, y los derechos del colectivo LGTBI en general.

La información de este taller continuaba diciendo: “A través de distintas dinámicas y recursos audiovisuales, la directora de sostenibilidad e innovación de Aguas de Huelva, Natividad Moya, será la encargada de invitar a la reflexión para mostrar pequeños gestos cotidianos que pueden contribuir a mejorar el medio ambiente.

El taller incluye la elaboración de varias recetas naturales y la creación de un formulario de productos ecológicos, libre de tóxicos para el hogar, con la distribución de muestras para poder probar en casa la efectividad de desinfectantes, purificadores y artículos que, sin ingredientes químicos, pueden contribuir a preservar nuestra salud sin dañar el medioambiente.”

Señora Miranda y Señor Moreno, desde el colectivo ecofeminista Mujeres 24 horas queremos denunciar públicamente cómo estáis usando los recursos públicos, provenientes del Pacto de Estado de Violencia de Género, para volver a decirnos que seguimos siendo las mujeres las responsables del cuidado y limpieza de las casas.



COMUNICADO

Mujeres24H TALLER MACHISTA.

El Ayuntamiento de Huelva quiere de nuevo a las mujeres en casa y limpiando. Eso sí de manera sostenible y saludable, que para eso estamos en el 2024.

¿Cuáles serán los próximos talleres? ¿Uno sobre cómo hacer ejercicio físico mientras hacemos las camas y limpiamos los altos de la cocina, u otro sobre ciencia doméstica para ser una buena ama de casa?

A nosotras todo esto nos recuerda a unos tiempos en los que había organismos que tenían como objetivo **“educar a la mujer en el sentido del hogar, encauzarla hacia la misión que le es más propia, capacitándola para que no tenga que abandonar su casa y pueda, desde ella, ayudar con su trabajo al sostenimiento de la familia”**, instituciones que querían, **“que las mujeres cumplieren una única misión en la tarea de la patria: el hogar.”**

Señora Miranda, ¿quiere de verdad promover el papel de la mujer en la sostenibilidad del planeta? Pues le proponemos varias cosas:

1. Volver a tener una concejalía de igualdad, liderada por mujeres y donde el centro de las políticas sea la verdadera lucha por la igualdad real entre mujeres y hombres.
2. Una agenda feminista real donde el feminismo y la perspectiva de género sean miradas desde una perspectiva transversal que irradie hacia toda la vida de la ciudad. Así evitaríamos ver, cómo estamos viendo en los últimos meses, las vergonzosas fotografías donde la paridad brilla por su ausencia.
3. Si de verdad está preocupada por el planeta y la sostenibilidad del mismo, y piensa que el papel de la mujer podría ser fundamental para luchar contra el cambio climático en nuestra ciudad, igual podría empezar por crear espacios de participación donde expertas en esta materia pudieran estar presentes en las tomas de decisiones importantes. Tenemos a muchas referentes que podrían poner su experiencia en temas muy importantes para nuestra ciudad como: fosfoyesos, parque Moret, cabezos, zonas verdes, una nueva arquitectura con perspectiva feminista, agua, etc
4. **COEDUCACIÓN.** Apostar porque en todos los colegios e institutos de la capital, la coeducación centre la vida de los mismos, ingresando recursos públicos en los mismos para: visibilizar a mujeres silenciadas en la cultura y la ciencia, realizar talleres coeducativos para transformar masculinidades tóxicas y fomentar el buen trato, prevenir la violencia de género, educar corresponsablemente a niños, niñas y adolescentes para un futuro compartido de cuidados y conciliación.
5. Fomentar el cumplimiento de los planes de igualdad tanto en pymes como en las grandes empresas instaladas en la ciudad, para que las empresas privadas sean espacios verdaderos de corresponsabilidad y conciliación de la vida



COMUNICADO

Mujeres24H TALLER MACHISTA.

El Ayuntamiento de Huelva quiere de nuevo a las mujeres en casa y limpiando. Eso sí de manera sostenible y saludable, que para eso estamos en el 2024.

familiar y laboral. Que los menores y las personas dependientes no se cuidan solas, y esto sigue recayendo en los cuerpos de las mujeres.

No nos quedamos tranquilas si no señalamos la irresponsabilidad desde el consistorio actual y sus aliados en la protección y gestión de los recursos naturales, como el agua, habiéndose repartido a diestro y siniestro para contentar intereses empresariales. Ya veremos el próximo taller para mujeres en qué consistirá, ¿en cómo lavar la ropa o los platos (otra vez a mano) en 5 minutos?, mientras la industria extractiva y contaminante sigue drenando.

Terminamos proponiendo que, más que talleres el Ayuntamiento tendría que impulsar y apoyar la creación de un consejo de personas expertas en propuestas de ciudad social y medioambientalmente responsable, con propuestas vinculantes, tras el preceptivo periodo de diálogo con la ciudadanía, asegurándose siempre de la participación cuanti- y cualitativamente relevante de mujeres.

Por último, y como seña de identidad de nuestro colectivo, Mujeres 24 h, recomendamos la promoción de iniciativas comunitarias de economía social y solidaria, que promueven otra forma de uso y consumo (tanto de bienes como de servicios).